
 

 

 

 

  

          
           

  

   

 

 

      ● 斜里 RC 事務局メールアドレス 

    

             第 2879回例会  2022年 9月 28日（水）   発行：会報・広報・雑誌委員会 

点鍾：元木 誠二 会長     司会：三浦 詔男 副 SAA  

  

１．ゲストおよびビジター紹介 ～なし 

 

 

                          

３．会 長 の 時 間 ～元木会長                 

・この会場で開催するのは久しぶりです。 

  まずは、先週開催されたロータリー海岸清掃例会です 

 が、担当していただいた武藤委員長にはたいへんお疲れ 

 様でした。他団体や一般の方の参加もあり、とても有意 

義な時間を皆さんと共有できたかと思います。 

 また、清里ロータリークラブとの「パークゴルフ例会」 

ですが、こちらは私が不在のため、中田委員長に取り仕切っていただき、ありがとうございました。 

優勝は、当クラブの鈴木会員と聞いております。おめでとうございます。 

 そして、9 月 7日に開催された「ガバナー公式訪問」では、前日の設営、リハーサル、また当日の準 

備、運営など多くの会員の皆さまに参加していただき、滞りなく開催されたことを心より感謝いたしま 

す。ありがとうございました。 

 当日の「会長・幹事懇談会」では、斜里クラブがコロナ禍においていち早く「Zoom 会議」を行い、 

さらには、親睦会も Zoom を利用したハイブリッド形式による例会を開催したこと。 

また、組織的にも経験が長い会員と若い会員との連携がとてもとれていると感じたこと。 

 さらには、常に改良しながら新しいことにチャレンジする組織として斜里ロータリークラブをとても評 

価していただきました。 

 例会終了後には、丹羽ガバナー補佐、野尻前会長、森田幹事、私にて夕食をご一緒させていただきま 

したが、今後のロータリー活動へのアドバイスをたくさんいただきましたので、それを整理して斜里ロ 

ータリークラブの活動に活かしていきたいと私も考えております。 

 翌日には、久木ガバナーと両副幹事は、どうしても知床観光船事故に対する献花をしたいということ 

で、武藤委員長と私で斜里町役場の献花場まで案内させていただきました。献花場では、武藤委員長の 

思いを真剣なまなざしで聞いておられた久木ガバナーのお姿がとても印象的でありました。 

丹羽ガバナー補佐におかれましても、第5分区 9クラブの例会に参加するなどたいへんお疲れ様でした。 

同行させていただいた私、森田幹事、村田委員長にとってもたいへん貴重な経験をさせていただきまし 

たことに感謝申し上げます。 

私の場合、斜里町に到着すると丹羽ガバナー補佐から安着会に必ず誘っていただき、たくさんの美味し 

い食事とお酒をごちそうになりました。ありがとうございました。 

 さて、9月の「ロータリー月間」は「基本的な教育と識字率向上月間」となっています。 

現在、世界では 7,000 万人の子供たちが、教育を受けられず、さらに 7 億 8千万人の人 （々15 歳以上） 

が読み書きのできない現状があるそうです。 

国際ロータリーとロータリー財団は、地域社会が自力で学校を支え、教育における性差別を減らし、成 
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人の識字率を高められるよう支援していますと共に、ロータリアン一人ひとりと共にこうした状況の改 

善に取り組んでいます。 

 話が変わりますが、私は明治維新時代の日本史が大好きで、特に坂本龍馬、高杉晋作などの新政府側 

から、旧幕府側の徳川慶喜、さらには新撰組などの人物背景に興味があり、関連本を読んだり、ドラマ 

を見たりしています。 

皆さんもご存知の通り、明治維新が起こる 15 年前にペリー総督が 4隻の軍艦を率いて神奈川県横須賀 

市にある浦賀にやって来ました。 

その当時では、日本人が見たこともない新型の軍艦であり、しかも大きな大砲を備え付け、いつでも攻 

撃できるぞといった体制で来たそうです。このアメリカからの「開国要求」がきっかけとなり、日本の 

体制が大きく変化していくことになりました。 

 ペリー総督は、技術畑の軍人だったらしく、日本人を冷静に分析してたと言われており、日本は技術 

的には遅れているが、「日本の知識階層はその技術をかなり理解している」と評価しています。 

また、ペリーはそのような日本人に対して「いつかアメリカの強力なライバル国となる」という記録を 

残しています。 

 ここで、「識字率」について話を戻します。 

その日記の中で、ペリー総督は日本人の識字率の高さにたいへん驚いています。なぜならば、江戸時代 

幕末期において武士はほぼ 100％、一般庶民でも半数の人たちが読み書きができたからです。 

ちなみに、同時代の先進国であり 、世界一の工業国と言われたイギリスでは庶民層の場合ロンドンでも 

字が読める人は 10％にも満たなかったからだそうです。 

その時代の日本人の識字率の高さが明治維新以降、日本の工業化が世界の先端レベルに追いつくことが 

出来た一因となったことは言うに及びません。 

 また、技術旗出身であるペリー総督が合理的、冷静に日本を分析した結果、一番効果がある方法とし 

て恫喝的な外交を行ったと言われています。 

ペリー総督は、決して日本人を見下していたわけではなく、残した記録からはむしろ日本を高く評価し 

ています。これも、ペリー総督が合理的、技術者視点で日本人を評価していたからではないでしょうか。 

 本日は、今月のロータリー月間である「基本的教育と識字率向上月間」にちなんでお話しさせてい 

ただきました。ちなみに、ペリー総督の黒々とした髪の毛は、実はカツラだったそうです。 

 本日も、皆様の貴重な時間を使った例会を有意義に過ごしましょう。 

       

４．幹 事 報 告 ～森田幹事 

・2021～22年度、会員維持率 100％の表彰状が漆崎直前ガバナー事務所より届いております。 

・ロータリー第 2830 地区より青森県大雨災害支援金のお願いが来ておりますのでご協力お願いします。 

 
 

 

６．本 日 の プ ロ グ ラ ム ～元木会長  

✦新会員卓話 

◈今井出席・プログラム副委員長 

 本日は「新会員卓話パートⅡ」として遠藤会員、冨樫会員、吉野 

 会員の 3名にご自分のこと、趣味やその他など色々楽しいお話 

 をお聞かせいただけると思います。 

 

◈遠藤会員 卓話〈相続登記義務化について〉 

 皆さんは、全国で所有者が不明な土地の面積がどのくらいあ 

 るかご存知でしょうか？所有者不明土地問題研究会の平成 29 

 年 12 月の最終報告書では、推計約 410万 haに上り、九州全 

 体と沖縄県を合わせた面積（約 390万 ha）よりも広い面積で 

 あるとの報告がなされました。所有者不明土地がどんどん増え 

 ることで、国や自治体が「公共用地として買収できない」「公 

 共事業や復旧・復興事業が進められない」とか、民間人同士が 

 「売買できない」「活用できない」などの問題が生じています。 

  平成 29 年の国交省の地籍調査によれば、相続登記未了が約 

５．委員会、その他の報告 ～なし 



 

 

 

 

 66％、住所変更登記未了が約 34％というのが所有者不明の主な要因でした。 

  このような状況を是正するべく、相続登記の義務化を中心とする不動産登記法などの改正がなされ、 

昨年 4月 28日に公布されました。相続登記の義務化の施行日は令和 6年（2024 年）4 月 1 日ですが、 

それ以前に所有者が死亡していたが相続登記をしていなかった不動産にも適用があります。 

 この改正により不動産を取得した相続人は、相続の開始及び所有権の取得を知った日から 3 年以内に 

相続登記をする義務を負い、正当な理由がないのに相続登記の申請をしなかった場合には、10 万円以下 

の過料が科せられる可能性があります。 

 このように相続登記が未了である方は、早めに相続登記をすることをお勧めします。また、自分の子 

どもなどの相続人が相続登記に困らないよう遺言をすることも一つの方法です。 

 今回の改正は、相続登記の義務化のほかにも、相続人申請登記、所有不動産記録証明制度、死亡情報 

についての符号の表示制度、住所変更登記の義務化と職権登記制度などがあります。 

 相続や遺言、今回の改正について知りたい方は私のほかに当クラブには、高木会員、森田会員がおりま 

すのでご相談ください。 

 

◈冨樫会員 卓話 

  私がこちらに来て 4月から斜里 RCの新会員となりました。 

 私が今まで転勤した場所について私なりに感じたことをお話し 

 したいと思います。 

  今の会社に入ってから 36 年、14か所に転勤しました。 

 その中でも、皆さんなかなか普段行くことがないと思われる所 

 を紹介したいと思います。 

   （この後、パワーポイントの映像解説がありました） 

 

 

 

 

 

 

◈吉野会員 卓話 

  私は、40代半ばからマラソンをやっています。そのきっかけ 

 は 30 代位からメタボ体形になってきたので、ダイエット目的で 

初めはウオーキング、ジョギングをした結果、3カ月位で 7～8 

キロの減量に成功しました。これがマラソンにつながり、今ま 

でインターネットで検索して国内 14都市のマラソン大会にエ 

ントリーしてきました。これまで、12,000 キロ位走ったと  

                                                 

７. ニコニコ Ｂ Ｏ Ｘ ～下山親睦副委員長 

 ・三浦会員～道新に「海岸清掃」の写真が掲載されて   思います。（日本一周の距離と同じくらい） 

 ・鈴木会員～幹事退任                 これからは、記録への挑戦ではなく、楽し 

                            く走りたいと思っております。 

皆さまには、健康寿命を延ばすためにも、ぜ  

ひウオーキングやジョギング、チョットした運 

 ▪本日出席～33名中 23 名出席（出席率：69.6％）   動をされることをお勧めします。 

 ▪9/18（日）～16名出席（出席率：48.4％） 

  

☆ 幹事より次回例会の案内   
 ・次回は 10/5（水）第 2880 回例会～藤苑 クラブ創立記念夜間例会（担当：会長、幹事） 

                             

                                                                                                                                                                                     

 

      

  

８．出 席 報 告 ～今井出席・プログラム副委員長                   

斜里 RC 会長のテーマ 2022-2023 国際ロ－タリ－のテ－マ 


